



**Mi Universidad**

# **Mapa Conceptual**

*Nombre del Alumno José Alberto Hernández Contreras*

*Nombre del tema TLC ¿Qué son y el por qué su creación? y Tratados con países de dentro y Sudamérica*

*Parcial 2*

*Nombre de la Materia Tratados y acuerdos internacionales*

*Nombre del profesor Flor de María Culebro Estrada*

*Nombre de la Licenciatura Derecho*

*Cuatrimestre 9*

*Pichucalco Chiapas, a 11 de julio del 2024*

# TLC ¿QUÉ SON Y EL PORQUE DE SU CREACIÓN?

Un Tratado Comercial es un acuerdo entre países para concederse determinados beneficios mercantiles de forma mutua. Se pueden distinguir tres tipos de tratados comerciales: Zona de Libre Comercio, Unión Aduanera y Unión Económica.

¿Por qué los gobiernos crean los tratados y convenios internacionales?

Con la creación de convenios y tratados, los gobiernos de las naciones firmantes permiten aumentar la disponibilidad de insumos y materias primas de mayor calidad y a mejores precios en sus países para incrementar la competitividad de los productos hechos en sus naciones.

Ahorro cuantitativo en impuestos al comercio exterior y privilegios comerciales de los TLC.

En general, todos los Tratados de Libre Comercio eliminan progresivamente los aranceles sobre diversos bienes originarios de sus regiones y de las otras partes, de acuerdo con sus anexos y sus enmiendas

Comercio México- unión europea

Tiene como uno de sus principales objetivos la liberalización progresiva y recíproca de bienes industriales, agrícolas y servicios entre México y los Estados miembros de la Comunidad Europea.

Ventajas y desventajas para los empresarios

Ventajas: Brindan un acceso seguro y preferencial a nuevos mercados. Desventajas : las desventajas se hacen presentes cuando los importadores, exportadores o usuarios desean utilizar el tratado y existe algún o algunos impedimentos que los imposibilita para hacerlo.

Composición del comercio México- unión europea

Su parte comercial abrirá aún más el mercado mexicano a los exportadores e inversores de la UE e incluirá nuevos ámbitos, como los servicios y los alimentos y bebidas.

Inversión de la unión europea en México

La UE es la segunda fuente de inversión extranjera directa en México, únicamente superada por EE.UU. La inversión comunitaria acumulada de 1999 a junio 2008, alcanzó 67.7 mil millones de dólares, lo que representó 34.0% del total de IED captada por México en ese periodo.

Tratados comerciales internacionales

Aunque existen sectores que aprovechan más los tratados comerciales de México, los tratados consideran que los principales beneficiarios de las reglas ahí vertidas son: Los mexicanos (sector empresarial, sector público, sector laboral, sector agropecuario, sector académico, exportadores e importadores).

Tratado de libre comercio con América del norte

El TLCAN o Tratado de Libre comercio de América del Norte, firmado en 1992 por Canadá y Estados Unidos, es un gran acuerdo de libre comercio que, posteriormente, se amplió a México.

Tratado de libre comercio con la asociación europea de libre comercio.

Estos países ocupan un lugar destacado en el intercambio comercial del mundo, tanto en bienes como en servicios, y constituyen uno de los mercados más grandes en materia de inversión.

# TRATADOS CON PAISES DE CENTRO Y SUDAMÉRICA

## Tratado de libre comercio México-costa rica

El Tratado de Libre Comercio México – Costa Rica se firmó con el objetivo de crear una Zona de Libre Comercio impulsando el proceso de integración regional y continental entre estos dos países de Latino América.

## Tratado México-Colombia

Este Tratado se celebró con el carácter de Acuerdo de Complementación Económica (ACE) de acuerdo con lo dispuesto en el Tratado de Montevideo 1980 y en la Resolución No. 2 del Consejo de ministros de Relaciones Exteriores de las Partes signatarias.

## Tratado de libre comercio México-chile

El Tratado de Libre Comercio suscrito por Chile y México el 17 de abril de 1998, ha generado una zona de libre comercio, en la cual el 99,7% de los envíos a México están totalmente desgravados.

## Tratado México Bolivia

Este tratado establece una rápida apertura en el comercio de bienes. A partir de su entrada en vigor, quedaron exentas de arancel el 97% de las exportaciones mexicanas a ese país y el 99% de las exportaciones bolivianas a México.

## Tratado de libre comercio México- nicaragua

La premisa básica es impulsar un proceso gradual de apertura comercial que permita acceder al mercado mexicano en condiciones preferenciales recíprocas y bajo tratamientos asimétricos a favor de Nicaragua.

## Tratado de libre comercio México-triángulo del norte

Como cualquier otro tratado comercial, el tratado de libre comercio México-Triángulo del Norte contempla excepciones al libre comercio. La llamada lista negativa de productos es mayor para los rubros agrícolas que para los industriales. En el caso agrícola ésta comprende el 16% y el 15% de los productos incluidos en el tratado para los países del Triángulo del Norte y México, respectivamente.

## Tratado de libre comercio México- Israel

Establecer una Zona de Libre Comercio para intensificar el comercio y la economía por medio de la liberalización de gravámenes y restricciones a las importaciones originarias de los países signatarios.

## Tratado de libre comercio México- panamá

El 3 de abril de 2014, México y Panamá firmaron un tratado de libre comercio con los siguientes objetivos: Fortalecer la integración de la economía regional. Mejorar la relación comercial entre ambos países.

## Acuerdo de integración México- Perú

El Acuerdo de Integración Comercial Perú – México se firmó en Lima el 6 de abril de 2011, entró en vigencia el 1 de febrero de 2012 y reemplaza al Acuerdo de Complementación Económica N° 8 suscrito en 1995.

## MERCOSUR

El Mercado Común del Sur (MERCOSUR) es un proceso de integración regional instituido inicialmente por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay al cual en fases posteriores se han incorporado Venezuela\* y Bolivia, ésta última en proceso de adhesión.